

絵島

絵島は淡路島の近くにある有名な岩です。絵島は、イザナギ神とイザナミ神が日本を創造したという神話に結び付けられています。

茅葺き小屋

縄文時代、人々は海辺に茅葺き小屋を建てて暮らしていました。独特の土器を作ったり、干物を食べたりしていました。

村

縄文人は村を作って暮らしていました。淡路島の縄文村の例を見ることができます。

縄文人の模型

淡路島に住む縄文人の模型です。彼らは釣りと織物に熟練していました。

縄文人の得意なことは何ですか？

- 縄文人は橋、城、家を建てるのが得意でした
- 縄文人は釣り、織物、土器作りが得意でした
- 縄文人は登山、競走、歌が得意でした

九州、長崎の福井洞窟へ行ってみましょう。

福井洞窟

福井洞窟は長崎にあります。この洞窟には紀元前3万年から人々が住んでいました。以前ははるかに広い洞窟でした。

福井洞窟の中

福井洞窟の中では縄文時代の土器や道具などが出土しています。

沿岸集落

福岡近郊には縄文小屋の模型があります。縄文人はここでうまく暮らしていました。

米作り

弥生時代になると、人々は稲作を始めました。イネがたくさん育てられました。土地の様子も変わりました。

最初の水田

これらの小屋の近くに日本最古の水田がありました。

朝鮮からの渡来人

朝鮮半島から農民が九州にやって来ました。彼らは弥生人と呼ばれるようになりました。

競争と協力

弥生人は縄文人と共に暮らし、農業に関する知識を共有しました。

棚田

丘陵で農業をするには、棚田を作るのが最良の方法でした。

人々はいつから米作りを始めましたか？

- a. 人々は縄文時代に米作りを始めました
- b. 人々は福岡で米作りを始めました
- c. 人々は弥生時代に米作りを始めました

小豆島へ行ってみましょう。

小豆島

小豆島には弥生人が住んでいました。縄文人は石や木を使って道具を作りましたが、弥生人は青銅や鉄を使いました。

弥生人はどこから来ましたか？

- a. 弥生人は朝鮮半島から来ました
- b. 弥生人は中国から来ました
- c. 弥生人は沖縄から来ました

四国へ向かいましょう。日本の主要な4つの島の中で最も小さい島です。

大石展望台

四国のこの展望台からは吉延の棚田が見えます。

吉延の棚田

ここで栽培されている米は「天空の里」と呼ばれています。数々の賞を受賞しており、地元の道の駅などで販売されています。

高鷲の棚田

四国の山間部では、農家は今でも弥生時代の古い方法で米を栽培しています。

貝ノ川の棚田

弥生人の人口が増加すると、社会にさまざまな変化が起こりました。人々は石と木で家を作り始めました。

まとめ

縄文時代から弥生時代まで、3万年にわたる日本の歴史を探検してきました。次は古墳時代について学びましょう。